



DEPARTAMENTOS DE ETAPA 7 FUERON VINCULADOS A DELINCUENCIA Y ESTIGMATIZACIÓN DEL SECTOR

POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN
 FOTOS DE EDUARDO CORVALÁN MUÑOZ

TALCA. Mejorar las condiciones de seguridad del sector, cerrar un ciclo delictual importante y romper la estigmatización del sector norte, debido a que estos 132 departamentos fueron asociados a la organización criminal venezolana "Tren de Aragua", narcotráfico y otros delitos graves como homicidios y sicariato, además de avanzar en la implementación del Plan de Regeneración de Las Américas, dando continuidad al plan urbano-habitacional definido en diseños participativos; son los objetivos de la demolición de este último edificio, que era parte de los 11 bloques de la etapa 7, ubicada en calle 21 Norte con 6 Oriente, en Talca. El delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, recalcó que el trabajo de los vecinos del sector, fue clave en el proceso de desalojo, demolición y recuperación del sector "Las Américas". "Se está cerrando un proceso de demolición de la primera etapa que fueron 11 blocks. De hecho, estamos sobre lo que va a ser la multicancha que inicia durante este mismo año su construcción. Estamos avanzando también en las expropiaciones del sector 5, para avanzar de aquí hasta el Canal de la Luz, siguiendo así, los compromisos iniciales de recuperar el Barrio Norte, de recuperar Las Américas y erradicar la delincuencia", dijo Aqueveque.

TREN DE ARAGUA

Asimismo, precisó que "una de las cosas que nos señalaron a puertas cerradas, las dirigentes durante el año 2022, era su preocupación por el desarrollo de hechos delictuales en este sector. No solo había estigmatización, sino que se estaban produciendo muchos llamados asociados a denuncias. Se le informó en su minuto al Ministerio Público y la Fiscalía tomó con mucha responsabilidad estas denuncias e hizo un trabajo investigativo de larga data, que permitió a la Policía de Investigaciones desarticular una célula del Tren de Aragua. Esto es bien relevante, porque fue realizado con el trabajo comunitario. Acá en materia de coproducción, fueron relevantes las vecinas del sector, que estaban sufriendo una gran estigmatización por ser parte o vivir simplemente en el Barrio Norte y aquí siempre ha habido buenas personas, que son la mayoría".

RECUPERAMOS ESPACIOS

Por su parte, la presidenta de la etapa 6 de Las Américas y presidenta del Comité de Regeneración, Mónica Garrido, manifestó que

Demuelen último edificio de departamentos en "Las Américas" vinculado al "Tren de Aragua"

- Este block estaba ubicado en el sector norte de Talca.
- Allí se ejecutará un Plan de Regeneración, para dar continuidad al plan urbano-habitacional definido en diseños participativos.



Las vecinas de "Las Américas" agradecieron el apoyo del delegado presidencial, Humberto Aqueveque, precisando que no solo se recuperó un espacio físico sino que se cierra un proceso triste, donde fueron estigmatizados.

"esto es un hito importante para Las Américas, porque es la demolición del último block, de un proceso muy problemático en el barrio y no solo se cierra este proceso, sino que recuperamos espacios físicos, que vienen a traer nuevas construcciones al sector y a cambiar la imagen. Es una alegría tremenda para todos, porque no solo recuperamos un espacio físico, se cierra un proceso muy triste, donde fuimos muy mal estigmatizados, muy mal mirados y no se dan cuenta que los barrios los hacemos las personas. En Las Américas, somos gente resiliente, que demostramos que cuando se quieren las cosas, se consiguen".

SEGURIDAD

La seremi de Seguridad Pública, María José Gómez, recalcó que es muy importante no sólo para el sector de Las Américas, de la José Miguel Carrera y Barrio Norte, sino para todo Talca, porque se cierra un ciclo y hay una recuperación del espacio público que estaba ocupado

por la delincuencia. "Con las palabras de la vecina, podemos ver que ahora va a ver una sensación de mayor de seguridad. Esto nos da tranquilidad y nos reconfirma porque hay un paso más en seguridad, pero también el Gobierno del Presidente (Gabriel) Boric cumple a los vecinos de Talca".

REGENERACIÓN

El seremi del Minvu Maule, Pablo Contreras, informó que "después de que tengamos demolición, lo que viene en términos de proyecto acá en la calle 21 Norte con 6 Oriente, donde estamos hoy, es la construcción del equipamiento deportivo que vamos a iniciar en el mes de agosto. Estamos apurando a la empresa, los recursos ya están comprometidos y ya tenemos la asignación directa de recursos, que son más 330 millones que están comprometidos. Vamos también a seguir con toda la gestión del Parque Las Américas que son más de 4.000 mil millones de pesos, donde estamos en la última etapa... y

seguiremos con el proyecto Canal de la Luz, que son aproximadamente 2.000 mil millones de pesos, que esperamos tener el diseño terminado durante este año".

En relación a las nuevas viviendas en el sector, la autoridad regional estipuló que "en el mes de agosto tener adjudicado una empresa para poder partir con la primera etapa del proyecto "Valles del Norte", que son 160 viviendas".

Por su parte, la directora del Serviu, Paula Oliva, expresó que "este programa de Regeneración lo que busca en realidad es cambiar la cara en este sector, pero con apoyo de las familias, donde los vecinos han sido fundamentales para hacer este trabajo y en ese sentido, en este proceso participativo, han ido definiendo también cuáles son las prioridades de equipamiento que ha habido en el sector".

Asimismo, reveló que "principalmente, la razón por la cual estos edificios han tenido que ser demolidos y no readecuados, es porque no cumplen hoy día con la normativa vigente".



Con la demolición de este block se cierra un ciclo y comienza uno mejor para todo el sector norte de Talca.



La demolición de este último block cierra un ciclo asociado a lo delictual, rompe la estigmatización del sector Norte y mejora las condiciones de seguridad de "Las Américas" de Talca.